## Paraguay, Argentina y Brasil Encaminados a Reanudar Negociaciones Sobre el Paraná

ASUNCION, 6 de agosto (AFP).— Paraguay, Argentina y Brasil se encaminan hacia una pronta reanudación de las negociaciones tripartitas con el objeto de encontrar coincidencias que puedan armonizar, al fin, las obras energéticas compartidas en el río Paraná, se estimó hoy aquí.

Las negociaciones a nivel de cancilleres quedaron en punto muerto en junio pasado, cuando Brasil dijo que Argentina "había ido demasiado lejos" en su propuesta para regular las aguas del Paraná.

Las 4 rondas de negociaciones tripartitas se realizaron en Asunción, pero la suspendida, a nivel de cancilleres, iba a efectuarse en Brasilia.

Los diarios de Asunción publicaron hoy en forma prominente la apreciación formulada el viernes en la capital brasileña por el vocero oficial de Itamaraty, en el sentido de que Itaipú, la obra hidroeléctrica clave en las negociaciones tripartitas "es un asunto consumado".

La conferencia tripartita tiene por finalidad esencial que la caída de agua o cota de Itaipú de condominio paraguayo-brasileño, sea adecuada a la presa Corpus, que encaran Paraguay y Argentina, aguas abajo, sin perjuicio del programa Yacyreta, ya en etapa preliminar de ejecución.

La armonización de esas obras, una en avanzada etapa de construcción y la de Corpus, apenas en el papei aún, había sido descrita en Asunción como "uno de los problemas más agudos que confronta el historial de la humanidad".

Los observadores coincidían en que esa armonización requerirá sin duda, un proceso todavía espínoso y complejo en las negociaciones tripartitas.

Se cree que paulatinamente se van dando la condiciones hacia una reanudación de las conversaciones entre los 3 países ribereños del río Paraná cuyos intereses son vitales.

## Optimismo en Brasil por Renegociar Corpus

BRASILIA, 6 de agosto (EFE).— Un clima de optimismo ha invadido los círculos de la cancillería brasileña en torno a la reanudación de las negociaciones con Argentina para la compatibilización de las centrales de Itaipú y Corpus en el río Paraná, se supo hoy domingo.

A la declaración oficial, ayer sábado el portavoz de la cancillería, Felipe Lampreia, diciendo que "puede haber una apertura de las negociaciones", se unió la noticia de la visita que el embajador de Brasil hizo al canciller argentino Oscar Montes, en Buenos Aires.

Hoy hubo otro pronunciamiento importante que cimentó el optimismo cuando el director técnico de la empresa Itaipú binacional, John Reginald Cotrim, dijo que "Corpus era necesaria para Itaipú".

El técnico, considerado el mayor experto en hidroelectricidad de Brasil, explicó que Corpus "con una cota de 105 metros hará de embalse a Itaipu, evitando el ahogamiento de sus turbinas cuando la central esté en pleno funcionamiento".

La apertura para el optimismo surgió hace 48 horas al conocerse las expresiones del presidente de la Comisión Argentina para la Cuenca del Plata, general Mariano de Nevares, opinando que Corpus era posible con una altura de 105 metros.

Felipe Lampreia comentó que esas declaraciones "eran muy positivas".

Círculos de la cancillería brasileña indicaron que, para facilitar la reanudación del diálogo, estaría dispuesta a "olvidar la existencia del documento argentino" donde se planteó la necesidad de considerar el problema total del aprovechamiento del río Paraná, lo que dio lugar a la interrupción de las negociaciones en junio.

El gobierno brasileño consideró que ese documento era "inaceptable pues lo único que se trataba de resolver era la compatibilización de las represas de Corpus e Itaipú".